

 Concejo Municipal de Yumbo	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 1 de 5

TRD: 100-02

ACTA No. 101
SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:15 horas, del tres (03) de julio de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidencia del Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 099 del 29 de junio de 2019
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 099 del 29 de junio de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa,
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.
Comunicación No. 01 de IMETY, asunto: invitación séptima feria empresarial IMETY 2019.
Comunicación No. 02 de Fundación Fasi, asunto: invitación caminata ecológica en Guabinitas el viernes 19 de julio de 2019.
Comunicación No. 03 de Inspectora Leyla Garzón, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, se recibió querrela del señor Oscar Guevara y se programó visita ocular en el sitio de los hechos para el día 4 de julio de 2019.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 2 de 5

TRD: 100-02

Comunicación No. 04 de Óscar Fuentes Secretario de Paz y Convivencia, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, la vigilancia y control de los bienes de uso público en reubicación es competencia de IMVIYUMBO.

Comunicación No. 05 de Heiller Hernán Jurado Director de Planeación asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, copia del plan estadístico territorial actualizado a vigencia 2018.

Comunicación No. 06 de Iván Recalde Secretario de Educación, asunto: la Secretaría de educación municipal desde el periodo 2018 cuenta con un equipo de profesionales interdisciplinarios: psicólogo, trabajador social, licenciado en ciencias sociales, administradores de empresa los cuales son los facilitadores del programa municipal de convivencia escolar.

Comunicación No. 07 de Secretaria de Paz y Convivencia, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria acompañamiento a visita vereda manga vieja es delegado el señor miguel Ángel Perdomo,

Comunicación No 08 de Luis Carlos Vera, Juez de Paz asunto: solicitud de realización elecciones jueces de paz.

Comunicación No. 09 de Lorena Paola Peña Secretaria de Salud, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, acciones realizadas por la Secretaría de Salud en cuanto a contaminación del aire, la creación de una nueva secretaría depende del estudio de planta de cargos y necesidad de la misma.

Comunicación No 10 de Secretaría de Salud Municipal, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, cronograma del centro de zoonosis, se tiene proyectada adjudicación en agosto del año en curso.

Varios. No hay ciudadanos inscritos.

El presidente dice: ayer en el programa de Concejo para Todos participo el Secretario de paz y Convivencia doctor Oscar Fuentes, participó la comunidad y el tema fue la situación que se está dando en nuestro municipio sobre la muerte violenta de los jóvenes para nadie es un secreto que esta situación se genera por el control de territorio para el expendio de sicoactivos, todo lo que tenga que ver con la adicción de la juventud, ayer hablábamos de esa situación inclusive yo me atreví a decir que el gobierno y el Estado colombiano le quedo grande el control de esta situación, solamente miramos un lado de la moneda y es los adictos, las personas que están consumiendo, lo digo porque dentro de la Constitución está lo que se conoce como el libre desarrollo de la personalidad, se ha permitido también el consumo y porte de dosis personal enmarcado dentro de la Constitución y la Ley pero el gobierno está reconociendo que hay un problema de adicción, que hay un problema de salud, entonces si el Estado está reconociendo que un adicto es un enfermo entonces porque el Estado tiene que dejar que particulares vendan la dosis personal que necesitan estos enfermos, estos consumidores y dejar el negocio en manos de bandas criminales que lo único que están haciendo es para controlar territorio armando a los muchachos, armando a los niños. Hablábamos de los muertos que han sucedido todos estos días y resulta y pasa señores Concejales y comunidad que en horas de la tarde ya no fueron sino que fueron tres o cuatro muertos los de ayer, yo creo señores Concejales que si bien es cierto nosotros como corporación, como Concejo no tenemos una función policiva, es claro que la función de nosotros es ejercer el control político y gestionar, y dentro el control político que se llevó ayer al señor Oscar Fuentes que dio una explicación de todo lo que está haciendo la administración, de todo lo que está haciendo la policía, de todo lo que está haciendo la fiscalía, las autoridades, de cómo el conjunto de la administración en cabeza del señor alcalde Carlos Alberto Bejarano están haciendo hasta lo imposible para controlar esta situación que se está dando, miren ustedes la niña que murió ayer de manera violenta, no tiene presentación que una niña tan bonita que apenas está comenzando a despegar en la autopista de la vida creo que tenía 16 o 17 años hoy ya está en la morgue igual que otros prelados, la racha de ayer se comenzó con un homicidio en Juan Pablo y termino en Nuevo Horizonte, como dije anteriormente si bien es cierto nosotros no tenemos funciones policivas si podemos seguir insistiendo en que el Estado, porque no podemos esperar que las ideas vengan de Bogotá, nosotros podemos generar ideas que repercutan a nivel nacional, porque vuelvo y repito el Estado para unas cosas reconoce a los enfermos, a los consumidores pero para proveerles el medicamento no lo reconocen y deja en manos de los bandidos y bandas criminales, que vendieran el producto vaya y venga pero lo que están sembrando es violencia, no solamente en el municipio de Yumbo, que vamos a hacer?, seguir insistiendo seguir diciéndole a la

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 5	

TRD: 100-02

comunidad que tenemos que unirnos porque decía el presidente de El Salvador que día que la migración hacia Estados Unidos se daba por las condiciones sociales de El Salvador, y por las pandillas de El Salvador que son los Maras, nosotros no podemos llegar hasta allá, los Concejales ejercemos un liderazgo, somos la voz de la comunidad, somos las personas que eligieron para que los representemos y hablemos en voz alta a nombre de ellos porque los bandidos, estos criminales no pueden seguir llenando nuestras calles de sangre y las familias de luto, por esa razón vamos a seguir insistiendo dentro de lo que nos permite la Constitución y la Ley llamar la atención del Estado Mayor en cabeza del presidente Iván Duque para que tome cartas en el asunto, porque no se puede seguir dejando desangrar a nuestro municipio.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: continuando con el tema que usted planteaba, yo creo que la situación es preocupante, aquí este Concejo desde todo momento, los tres años y medio que llevamos aquí ha reprochado todos los incidentes de inseguridad, sabemos que la administración municipal en cabeza del alcalde trabajan arduamente para sacar esto adelante, pero lo que yo sí considero que no podemos bajar la guardia, nosotros todos los días debemos de estar exigiendo a todas las autoridades, esta semana Concejal Jamy se presentó una situación en el barrio donde yo vivo, desde las 3:00 de la mañana empezamos a llamar al cuadrante y nunca llegaron entonces uno dice si eso sucede llamando para una cosa y nunca llegaron eso mismo puede estar sucediendo en todo el municipio, hace muchos años hablaron de la necesidad de que en el parque y el barrio Belalcazar exista un espacio donde hayan policías, para nadie es un secreto que cuando la policía se trasladó de aquí se incrementó la inseguridad, creo que hay cosas que se tienen que reevaluar, a la gente ya no le gusta que nosotros digamos que rechazamos los hechos de violencia porque la gente espera es que las situaciones se solucionen y no tanto que rechacemos, ayer Concejal Villa yo planteaba, nosotros hace tres años hicimos un Consejo de Seguridad con la gobernadora porque habían unos brotes de inseguridad muy grandes, planteaba la necesidad de que nos diga que se ha hecho durante esos tres años como resultado de ese consejo de seguridad, y que lo que no se ha hecho que se haga, creo que ese consejo de seguridad arrojó cosas importantes, hoy le podría decir cantidad de cosas que no se hicieron de las cosas que quedaron comprometidas, por ejemplo los CAI móviles que nunca llegaron, importante que nos den ese informe para tener claro, por otra parte señor presidente, hay algo preocupante, aquí lo hemos dicho, la empresa ESPY, de pronto en estos momentos tienen un contratista que no está haciendo bien su tarea, hoy el municipio está lleno de huecos, esas reparaciones llevan 2 o 3 meses y los contratistas no han sido capaces de taponarlas, por favor señores interventores de la ESPY, es el colmo que abran un hueco metan una tubería y se demoren 2 o 3 meses para cerrar, hoy están abiertos todos esos huecos con problemáticas, no tienen buena señalización, el puente de las Vegas hay hueco, a la ESPY le quiero pedir que por favor llame a relación a su contratista, a la entidad que esté haciendo las obras y los pongan en cintura.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: sobre el tema del Concejal Giovanny Escobar, creo que tenemos que hacer un llamado de atención a la ESPY, porque los hechos hablan por sí solos, se instaló una tubería y las vías completamente rotas, no las han tapado, eso es grave, como en la carrilera en la intersección de Guacanda, la calle 3 entre carrera 2 y 4, la vía completamente destruida, el sector de las Vegas imposible el paso hacia allá, no entiendo si fue que se quedó sin plata el contratista, me gustaría señor presidente solicitarle a través de la Secretaria General nos informen quien es la persona que está realizando estas obras, y que nos informen en que tiempo van a dar la solución definitiva, porque lo que falta es pavimentar, y ojala el pavimento no vaya a ser lo que hicieron autorizados por la ESPY en el sector de la cañada, abrieron esas vías y eso ya hay unos huecos grandísimos, la vía quedó fracturada, productos de las intervenciones de particulares autorizados por la ESPY, entonces lo que digo es cuál es la supervisión que se hace de los materiales que se van a utilizar.

Por otro lado ayer hablaba con líderes de Juan Pablo y estas personas están solicitando que entre el ejército a la zona, creo que hay que tramitar esa solicitud desde aquí al alcalde y que se hable con la gobernadora, necesitamos intervención directa en las zonas críticas,

El presidente dice: referente al tema de la 11 tenemos información por parte de infraestructura que a partir de agosto se va a intervenir la calle 11 desde la carrera primera hasta la línea férrea, hay otros sectores que también es EMCALI que genera huecos y permisos que otorga Planeación, pero no están pendientes.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 5	

TRD: 100-02

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: después del Consejo de seguridad con la señora Gobernadora al Municipio se le entregó un CAI móvil, se entregaron dos motos y se hizo por parte de la Gobernación gestión para que el Ejército hiciera unos patrullajes y también se quedó de entregar unas cámaras al Municipio, de esto si no estoy seguro si ya se entregaron, pero podríamos averiguar a través de la Secretaría Paz y Convivencia, me parece que es un tema que hay que seguirle haciendo un trabajo permanente, aquí lo hemos solicitado como dijo el Concejal Jorge Valencia que se haga intervención del ejército en Juan Pablo y Puerto Isaacs, el secretario de Paz y Convivencia nos mantiene informando a nosotros de la gestión que hace, de los patrullajes hechos con el ejército y me parece que esa tarea y labor hay que exaltarla, que tiene que seguirse haciendo y de manera permanente sí, le pedimos al Secretario de Paz y Convivencia que por favor haga esa gestión de trabajar a diario con el ejército y hacer patrullaje en todos los barrios del municipio, de una u otra manera esa percepción de patrullaje mejora el tema de seguridad. La responsabilidad de la seguridad no es solamente del alcalde y de los Concejales, es de todos, y por eso invitábamos también en un consejo de seguridad a que la comunidad denunciara, que no nos de temor, que denunciemos a los delincuentes, a la gente que le está haciendo daño a la comunidad de bien de nuestro municipio, esto es con el corazón y todos tenemos que ayudar, todos tenemos que ayudar por tener un mejor municipio, tenemos de trabajar de la mano denunciando, aquí los concejales exigiendo que se hagan los controles, las operaciones, si hay que hacer otro Concejo de seguridad señor presidente invitemos y lo hacemos, invitamos a la señora gobernadora a que venga, la seguridad aquí se tiene que trabajar de manera permanente, me parece y lo he dicho que aquí ese CAI móvil tiene que utilizarse también con frecuencia en la salida para la Cumbre y hacer un triángulo de seguridad, tenemos el CAI de las Américas, tenemos el CAI de Pizarro y Mulaló, y nos falta cubrir esa salida de lo que es hacia la Cumbre. Señor presidente solicitarle al Secretario de Paz y Convivencia que esos controles que está haciendo el ejército en los diferentes barrios que por favor se le siga pidiendo al ejército que los sigan haciendo de manera permanente, para que cese esos niveles de violencia que se viene presentando en el municipio.

El presidente dice: este Concejo en este cuatrienio hemos hecho de todo, caminatas contra la violencia, contra la drogadicción, Consejo de Seguridad, cabildos, yo creo que si hay una corporación en la historia de Yumbo que le haya cumplido a la comunidad es la que está ejerciendo en estos momentos pero la gente tiene que entender y no dejarse desinformar de aquellos oportunistas que en la redes sociales tratan de endilgar responsabilidades que no nos competen, no crean que es fácil sentarse uno, señalar que los responsables de la situación son los señores que tienen las ollas en diferentes partes del municipio o en diferentes comunas, son ellos los responsables y si bien es cierto la autoridad ha hecho unos grandes operativos el problema es que automáticamente muerto el rey, puesto el rey, suben otras estructuras, van ascendiendo y por esa razón vamos a estar jugando al gato y al ratón y viendo cómo se desangra nuestro municipio

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: esto no lo vamos a solucionar ahora y por mucho que nos desgarramos las vestiduras aquí tratando de brindar soluciones que me parecen adecuadas, esto es como una enfermedad que si no se previene el tratamiento es largo, costoso, a veces sin resultados, por supuesto el ejército, policía, aumentar el pie de fuerza, unos controles, el llamado al Secretario de Paz y Convivencia que finalmente tiene que apagar el fuego como se dice y que ha venido desarrollando una buena labor pero no es suficiente, lo que nosotros tenemos que hacer es desarrollar todas esas acciones que están proponiendo pero también trabajar en la prevención, si no tenemos oportunidades de empleo y de educación esto no funciona, la responsabilidad principal es de la familia.

Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Santamaría y dice: lo que dice el Concejal Ermes tiene toda la razón, hay un problema social en nuestro país, las decisiones del gobierno nacional nos afecta a nosotros como gobierno municipal, Yumbo no es ajeno a esa situación, por eso Presidente yo le pido que ustedes como junta directiva del Concejo municipal propongan una reunión con el señor alcalde, y podamos participar en los consejos de seguridad que está promoviendo el señor alcalde en estos momentos, que el Concejo municipal a través de la mesa directiva tenga la oportunidad de participar en ese consejo de seguridad y lleve inquietudes que la comunidad le ha transmitido a uno, el Concejal Ermes dice que no es sólo fuerza pero en estos momentos hay una situación coyuntural que está pidiendo acciones por parte de la administración municipal y una de esas acciones es la presencia del ejército, policía, operativos más seguidos, más concretos

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 5	

TRD: 100-02

en esa zona donde se está generando esa violencia en nuestro municipio, toque de queda para menores de edad, necesitamos acciones por parte la administración y yo creo que ustedes como mesa directiva podría solicitar una reunión con el Alcalde y poder participar en esos consejos de seguridad a llevarle la inquietud de parte de la comunidad para que el alcalde en esas acciones que están haciendo, en esos consejos de seguridad que está haciendo con las entidades del Estado que nos llevan a promover la seguridad en nuestro municipio de verdad transmitan esa información.

El presidente dice: señora secretaria en el término de la distancia se hace un oficio, petición al señor alcalde para que atienda a toda la corporación, todo el Concejo para tratar el tema de la problemática e inseguridad en nuestro municipio, oficio que firmamos la mesa directiva y que tiene que estar hoy mismo rumbo al despacho del señor Alcalde, porque es un tema que como dice el Concejal Jhon Jairo Santamaria, la comunidad lo primero que le dice uno cuando sale a los barrios es esa problemática, la inseguridad, vamos a acudir la corporación en pleno apenas el alcalde nos dé, de aquí a mañana la oportunidad de dialogar con él a ver si la administración programa un consejo de seguridad donde se participe de manera universal, jefes de despacho, Concejo, todo el mundo, yo sé que el alcalde lo ha hecho pero es bueno que la comunidad vea la preocupación que hay de la clase político administrativa por esta situación que se está dando en nuestro municipio, Recuerden Concejales que mañana vamos a realizar la visitar a Peña Lisa, por esa razón los invito para que mañana la sesión se inicie a las 8 de la mañana y de aquí nos traslademos a conocer de esa situación que se presenta en la vereda Manga Vieja,

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruíz y dice: con respecto a ese tema hablando con las personas que han visitado el sitio, como habíamos quedado en salir a las 10, primero ojalá pudiéramos salir más temprano porque hay que caminar mucho, siempre es como una hora larga para llegar al sector, al sitio de derrumbe y segundo con botas pantaneras.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:30 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 04 de julio del 2019, a partir de las 08:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

